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Zusammenfassung
In diesem Beitrag werden erste Ergebnisse einer Studie zu Gemeinsamkeiten und Unterschieden
der Forschung zum Fremdsprachenlernen mit digitalen Medien und zur Interaktion im Präsenzun-
terricht im Klassenzimmer vorgestellt. Zunächst wird kurz auf die Rolle von Interaktionen beim
Fremdsprachenlernen generell und insbesondere im digitalen Unterricht eingegangen. Dabei wird
festgestellt, dass sich die Forschung zum Fremdsprachenlernen mit digitalen Medien bisher über-
wiegend auf individuelle Lernprozesse und virtuelle Begegnungen fokussiert hat, während em-
pirische Arbeiten zum Fremdsprachenunterricht Videoaufnahmen von gemeinsamem Lernen im
Klassenzimmer auswerten. Diskutiert wird, welche forschungsmethodischen Konsequenzen es hat,
wenn sich die Forschung mit synchronem Online-Unterricht befasst. Konkret wird anhand der
Analyse der Daten des Gießener Projekts der Einfluss der mobilen Endgeräte der Lernenden auf
das Unterrichtsgeschehen diskutiert. Basierend auf den Ergebnissen dieser Analyse werden am
Ende des Beitrags die Implikationen für die Weiterentwicklung des Fremdsprachenlernens und die
Konsequenzen für die forschungsmethodischen Aspekte der Interaktionsforschung diskutiert.
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Abstract
This paper presents the initial results of a study on similarities and differences in research on
foreign language learning with digital media and interaction in face-to-face classroom teaching.
First, the role of interactions in foreign language learning in general and in digital teaching in
particular is briefly discussed. Research on language learning with digital media has so far focused
predominantly on individual learning processes and virtual exchanges, while empirical work on
foreign language teaching evaluates video recordings of collaborative learning in the classroom.
The paper will discuss the consequences for methodology when research deals with synchronous
online teaching. By analysing specific data from the Giessen project, the influence of the learners’
mobile devices on what happens in class will be discussed. In conclusion, and based on the results
of this analysis, the implications for the further development of foreign language learning and
consequences for methodological aspects of interaction research are discussed.
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